

会議の名称	広報広聴委員会	開催月日・令和4年12月23日 開会時間・午前・午後11時20分 閉会時間・午前・午後11時38分
出席者	川柳 雅裕 原 一郎 柴田 喜朗 安井 智子 堀 隆和 山田 紘治	
欠席者		
オブザーバー	議長 南谷 佳寛 副議長 後藤 國弘	
傍聴者		
説明のために出席した者	堀議会事務局長 藤井議会総務課長 大下議会総務課課長補佐 中村同課主任	
協議事項	<input type="radio"/> 議会だよりについて <input type="radio"/> その他	

【開会＝午前11時20分】

川柳委員長

ただいまから広報広聴委員会を開催いたします。本議会お疲れ様でした。今日は議会だよりについてを議題といたします。はじめに議会だよりについて寄せられた意見について、皆様のご意見をお伺いいたします。議会だよりのNo.180号の懲罰動議の記事の件で、お手元にお配りしたようなご意見が市民の方から寄せられました。これをどうするかということなんですけれども、ご意見ありましたらお願いいたします。

原委員

この意見というのはお1人だけのご意見ということなのか、それとも多数のいろんな人の意見を集約した意見なのかお聞かせください。

議会総務課課長
補佐

こちらはお1人、電話であった意見になります。

原委員

お1人ということですね。わかりました。

川柳委員長

その他意見なければ委員長としての意見を述べさせていただきます。今回の記事に関しては、当初のいわゆるレイアウトでは懲罰動議がありました、そして結果こういうふうでしたという報告だけ述べた記事でありました。それをあえて皆様のご意見もいただきながら、1ページを割いて動議の提出側、そして懲罰を受けた側の言い分も反映した、報道の原点に則ったものだというふうに私は思っています、きちっと詳細を1ページかけて報告してあります。でも、こうやってご意見があったという、本当に関心が高いということは評価をしておりますけど、今回もっと知りたい場合は、会議録や本会議の映像がちゃんと残っていますので、そういうホームページを見てもらって納得いただこうかなということで、続編を書くことはやめようかなというふうに思っています。もし載りましたかという問い合わせがあった場合は、私達委員会の方では、詳しくは書いた通りですと、そこから先は記録をご覧くださいというふうにご案内したいというふうに思いますがよろしいでしょうか。

(異議なし)

川柳委員長

そういうふうで対処いたします。市民からの貴重なご意見に感謝を申し上げます。

	次に、令和5年2月1日の発行の12月定例会に係る議会だより掲載記事のうち、ピックアップにつきましては、前回の協議で委員の皆さんにお願いをしてまいりました。一連の審議、審査が終わりましたので、候補になりうると考えられるものを2、3案挙げていただきたいというふうに考えます。この12月議会で何が一番市民への報告、委員長もおられるので、常任委員会の。
原委員	総務だと役職定年はこれからの話ですし、これから続くということで、役職定年の部分が総務委員会の方は、私自身いかなと感じました。
川柳委員長	確かにあれは大きかったですね。初めてのことだと思います。柴田委員長はどうでしたか。
柴田委員	議案ですよ、請願に対するところが大きかったというのがありますけど、発議はどうなのかなと思うんですけど。
川柳委員長	ピックアップにふさわしいものとしては議案でしょうか。
議会総務課課長補佐	発議と先ほど請願という言葉もおっしゃられたかと思いますが、この2点につきましては別でページを設けて紹介をさせていただきますのでよろしくをお願いします。
柴田委員	議案のところと言うと、民生文教委員会の方は督促条例が今回出ていまして。
安井委員	議第68号の督促手数料100円を廃止するということというのは、延滞している人にとっては関わってくるかなというところがあるので、これも入れていただきたいなというふうに思います。
川柳委員長	いわゆる定年延長と督促と、あともう1個予備でコロナ対策で、今日一番最後に出されたやつはどうでしょうか、これだけまだ教育現場の方ではコロナ対策に取り組んでいるということは評価されることだと思いますけど、その3点で、定年延長と督促の見直し、そしてこのコロナ対策、この3つで進めてまいりたいというふうに思います。よろしいでしょうか。
	(異議なし)

川柳委員長	<p>お願いいたします。候補についてはそのように挙げさせていただきます。</p> <p>次に、表紙の写真につきましても、前回の協議で、委員の皆さんにお願いをしておりましたが、候補となりうる風景や行事など、現時点で何かありましたらお願いをいたします。</p>
原委員	<p>先日の市民との意見交換会の風景とかもいいかなと、前も意見交換会の風景を表紙に、PRにもなりますし、いいかなという思いを持っています。</p>
柴田委員	<p>出初式は間に合わないですか。</p>
川柳委員長	<p>今日、日にちの案内封筒が入っていきまして、見たら間に合うと思いますし、成人式も間に合うと思います。だから、正月行事は結構あるし、今回は写真には苦労しないなということは思いますし、この意見交換会というのも一つの候補として増えましたので、今年は、それは貴重な判断として、次の会議のときまでに絞っていかうかなというふうに思います。表紙の写真については次回に回します。編集については終了いたします。</p> <p>その他について、広報広聴委員会において、意見交換会の開催全般について、お手元にお配りしたシートにより、振り返りを行ってはどういうふうに考えております。こうやって事務局の方できちっとまとめていただきました。これを皆さんの方で、次回からこの貴重な意見、資料とかデータをどう扱っていくかを、次回の広報広聴委員会の方で、分析していかうかなというふうに思いますので、お目通しをお願いいたします。これについてご意見ございますでしょうか。</p>
原委員	<p>今日の議案でもありましたタブレット、デジタル化が進むということで、こういった議員のアンケート用紙に関しましてもメール等でやっていただいて、メールで返せるようなふうに簡素化していただけると、こういう出し忘れとかもないような気がしますので、その部分は事務局さんの方で何かメールの方で送っていただいて、こちらがメールで返すという方策もちょっと検討していただきたいと思いますので、お願いします。</p>
川柳委員長	<p>その他ご意見ございますか。</p>
安井委員	<p>ちょっと聞きたいんですけども、この意見交換会は次回の議会だよりに載せられる。</p>

議会総務課長	載せます。
安井委員	<p>載せるんですね。さっきの意見なんですが、意見交換会の記事を出していただいたときに、そここのところにちょっとやっているとちっちゃい写真でもいいので載せていただければ、表紙の方は成人式、出初式というところのものがいいかなというふうには思います。</p>
川柳委員長	<p>ご意見ありがとうございます。この意見交換会も3年ぶりに行われたリアルな意見交換会も大事に扱って、記事の方で反映していきたいというふうに思っております。</p> <p>他に何かありましたらご発言いいですか。</p> <p>(発言なし)</p>
川柳委員長	<p>では、1月の議会だよりの編集のための広報広聴委員会の日程を決めたいと思いますが、1月の第3週から第4週にかけて2回やらないといけないんですが、いかがでしょうか。</p> <p>1月の11日午後1時半と、その次は1月16日の10時から、中5日しか空いていないので、この辺タイトに行こうと思います。写真は何とかするとして、一般質問の原稿をちゃんと出してもらって、遅れのないようお願いをいたします。</p> <p>これで広報広聴委員会を閉会いたします。ご苦労さまでした。</p> <p style="text-align: right;">【閉会＝午前11時38分】</p>